



San Miguel

Erick N. Vergara*

Nuevamente se oculta el sol
tras el imponente "Cerro del Aguila"
ha terminado un día
y se mira Venus como estrella.

El río Balsas cuenta su historia
allá donde en su orilla hubo guajolotes,
truchas, caimanes y camarones;
de ahí los antepasados al pueblo dieron su nombre
y del náhuatl a su memoria.

Cuando es de día el gigante impera,
celoso de su gente, el ganado, sus parcelas...
al dormirse enciende el cielo de bengalas,
para de noche acariciar la tierra de ternura.

Casas de adobe y piel de cal blanca
sombrosos de teja de barro rojas;
un tajón, un kiosco y una iglesia
y las calles cubiertas de piedra brasa.

Hombres y mujeres de piel morena,
que en el campo, de sudor sus cuerpos empapan...

Dios bendiga mi tierra de vida eterna,
y a quienes la llamaron, San Miguel Totolapan

*Alumno del 6° semestre de la ESIA Tecamachalco.

¡Vamos, vamos arquitectos!

Mary Carmen Álvarez López*

México, ¿dónde está tu arquitectura?
¿mutilada entre edificios que arquitectos invasores te impusieron al llegar?, o
¿escondida en el recuerdo de las ruinas de algún pueblo? de algún pueblo...que cegado doblegó su voluntad.

Dime, dime, ¿dónde está?
Porque yo no logro hallarla
¿Está cubierta en fachadas que ocultan la realidad?
Sólo quimeras talladas...carentes de identidad.

¡Santo Dios!, ¡qué es lo que miro!, sepultada entre una obra, desangrada, deshonrada... nuestra gran Tenochtitlan...

Pero espera, país mío, pues no todo se ha perdido... mira, mira, ¡la he encontrado!, en los albores del tiempo, en la sencillez de pueblos, que a pesar de la miseria, con honor la han defendido... ¡huele!, ¡tiene aroma!, ¡huele a valor!, ¡huele a historia!, a melancolías de memorias... a carácter, ¡huele a gloria! Y no como pretendían otras razas, a que hediera a mil estilos, un olor que no es más que el pútrido reflejo de lo que ellos han vivido...

¡Vamos!, ¡vamos arquitectos!, ¿qué es lo que nos ha ocurrido?... en nuestras manos de seda la arquitectura es anillo... y hay que aferrarse a su esencia, por ver a México... vivo.
¡Vamos!, ¡vamos arquitectos!... vamos a sacarle brillo



*Alumna del 8° semestre de la ESIA Tecamachalco.